

学校だより

10月号

自ら学び考えることができる生徒

感性豊かで思いやりのある生徒

大田区人権教育研究協力校

「みんながいる わたしがいる さしのべる 生きている」 令和5年10月2日 大田区立糀谷中学校 校長 小島 宏一郎

心身ともに健康な生徒

一期生から生徒の皆さんへ

9月25日朝礼講話より

校長 小島 宏一郎

おはようございます。9月にはいろいろな行事がありました。3年生にとって一番の思い出になる修学旅行、連合行事で今年度の皮切りとなる大田区立中学校陸上競技大会、地域の行事では糀谷の祭礼、他にも生徒会役員選挙や道徳地区公開講座の講演会など、多種多様な行事の経験を通して皆さん一人一人がいろいろなことを考え成長してくれたことと思います。2学期にはこの後にも、1年生の移動教室、2年生の職場体験、一番大きな文化的行事である生徒発表会がありますので、主体的に取り組んでやり遂げた達成感や成就感を味わってくれることを期待します。

さて、今年は開校70周年の節目の年ですが、 記念誌に載せるための企画として、夏休みも終わ りに近づいた8月30日に「第1期生と生徒会 本部役員の座談会」を開催しました。参加者は、 第1期生の さん、 さん、 さんの 4 名と前期生徒会本部役員 さん、 の 7 名の計 11 名でした。1 期生の皆さんが、 用意してくださった開校当時の写真や学校新聞 などの資料を見せながら、いろいろなお話をして くださいました。開校したばかりの学校周辺の様 子は、広い荒れ地に中学の校舎があるだけで、塀 もなく、周りの民家では洗濯物を干す主婦の姿が あったそうです。また、木造 2 階建ての校舎で したが、当時は珍しい屋上があり、上に登ると富 士山がよく見えたそうです。太平洋戦争が終わっ て 10 年もたっていない当時は、何もない時代だ ったけれど、1期牛の方々にとっての中学校牛

活は、楽しい毎日で、いい思い出がたくさん残っているそうです。

最後に、1期生の皆さんが、今糀谷中で勉強している生徒の皆さんに伝えたいことを話してくださったので、紹介します。

《 さん》

「友だちを大切にしてほしい。友だちを大切にするっていうことは、自分も大切にしていること。 そして、感謝の気持ちも忘れない。人のことも思いやる。」

《 さん》

「中学の時代は、一番人生の中で基礎になる勉強の時期。中学の勉強というのは、すごく大事なこと。それをしっかりやっておけば、どこに行っても、高校、大学行っても、それが生きてくる。」

《 さん》

「周囲の人たちとのコミュニケーションを大事にしてほしい。コミュニケーションを始めるには一番最初はあいさつが大事。自分から照れずに声を掛けるということが必要。もう一つは、新しい一歩を踏み出してもらいたい。踏み出すにあたっては、自分自身に自信をもってほしい。」

《 さん》

「自分の気持ちをしっかりもって大切にしてもらいたい。また、この時代、中学時代に、勉強以外にもいろんな体験をしてほしい。」

座談会の詳しい様子は、70周年記念誌に掲載します。11月に配布しますので、配られたらしっかり読んでください。



道徳授業地区公開講座 SNS の使い方を考えよう

9月2日の道徳授業地区公開講座では、タレントのスマイリーキクチ氏をお招きし、SNSによる人権 侵害をテーマに講演をしていただきました。ご自身の経験を踏まえた具体的なお話しは、生徒にとっても 分かりやすく、スマートフォンやタブレットなどの使い方を考える良い機会となりました。生徒の感想を いくつか紹介いたします。

- ◇今回のお話を聞いて、私は「言葉は刃物にもなる、でも、人を元気づけることができる」という言葉がとて も印象に残りました。改めて言葉の使い方を考えて、正しく使えるようにしたいなと思いました。そして、 元気づけられる言葉を使うようにしようと思います。(3年生)
- ◇私は、今日の講演で「言葉の重さ、言葉づかい、人間としてのルール、マナー」 の大切さを学びました。気付かないだけで、人を傷つけているのかを改めてこれ から見直し、発言に気を付けようと思いました。人に何か伝えたいときは、一度 考えてから発言し、みんなが傷つかないようにしたいと思いました。(2年)
- ◇今回の講演で学んだことは、まず言葉は使い方によって凶器になるということ、 その情報が正しいのかしっかりと調べることが大事だということ、ネットのいじ めは被害者も加害者もどちらも不幸なことになるということです。自分がネット を使う際には、このことを頭の片隅に入れておきながら使いたいです。(1年)



生徒の活躍の記録から

【第75回大田区立中学校陸上競技選手権大会】

9月14日、駒沢競技場で連合陸上競技大会 が開催されました。代表選手は競技に応援に精 一杯取り組み、8種目10名が入賞しました。

17秒56 共通女子100mH 第1位 共通女子砲丸投 第2位 8m81 IJ 7m99

第5位

产产考考考生

共通男子200m 第2位 共通女子1500m 第4位 共通男子砲丸投 第4位 1.2年女子砲丸投 第4位 IJ 第8位 共通男子800m 第7位 共通男子3000m 第7位 25秒60 6分01秒58 10m88 8m68 7m95 2分17秒55 10分34秒20

祝 関東大会出場

さんの所属するクラブチーム東京BARUS FCが、JFA第28回 全日本 U15 女子サッカー選手権関東大会に出場することが決まりました。 とんのポジ ションはMFで、1年生ながらベンチ入りすることが決まりました。活躍を期待しています。



早寝・早起き・朝ごはん月間 体力づくり強調月間 3R (リデュース・リユース・リサイクル) 推進月間

10月の行事予定

10月は今年度2度目の「早寝・早起き・朝ごはん」月間です。子供たちの健や かな成長には、規則正しい生活リズムとバランスの取れた食事が不可欠です。 この機会を利用し、ご家庭でも、お子様の睡眠や食生活を見直し、「早寝・早 起き・朝ごはん」を意識した生活が送れるようにお声かけをお願いします。

日	曜日	予定	日	曜日	予定
1	目	糀谷地区連合運動会	17	火	
2	月	領域別診断テスト(3年)、生徒発表会実行委員会	18	水	学年会、1学年リハーサル(5校時)
3	火	専門委員会	19	木	菅平移動教室(1年)、2学年リハーサル(6校時)
4	水	区教研、5カット	20	金	菅平移動教室(1年)、3学年リハーサル(6校時)、漢検
5	木	避難訓練、生徒評議会	21	土	
6	金	英検(3年)、1,2年5・6カット	22	日	
7	土		23	月	全校朝礼、2学年リハーサル(1校時)
8	日		24	火	全体リハーサル(舞台)
9	月	スポーツの日	25	水	1学年リハーサル(5校時)、職員会議
10	火	理科指導教諭公開授業	26	木	3学年リハーサル(6校時)、全体リハーサル(合唱)
11	水	職員会議	27	金	生徒発表会前日準備、連合美術展始
12	木	理科指導教諭公開授業、生徒発表会実行委員会	28	土	生徒発表会(舞台)
13	金	進路説明会(3年)、マナー講演会(2年)	29	日	
14	土	数検	30	月	振替休業日
15	日		31	火	教育相談始(3年)
16	月	生徒会朝礼、安全指導、合唱放課後練習開始			